

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

Madrid, 8ra. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XX, NÚM. 3.307 DE LA MAÑANA. MADRID, LUNES 11 DE FEBRERO DE 1867. OFICINAS: CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer publicó los siguientes reales decretos:
Vengo en admitir la dimision que, fundada en el mal estado de su salud, ha hecho D. Gabriel Fernandez de Cadoreña del cargo de gobernador de la provincia de Navarra; declarándole cesante con el haber que por clasificación le corresponda, y quedando satisfecha del celo é inteligencia con que ha desempeñado dicho cargo.
Vengo en nombrar gobernador de la provincia de Navarra á D. Manuel Moreno Gonzalez, que desempeña igual cargo en la de Soria.
Vengo en nombrar gobernador de la provincia de Soria á D. Juan Massanet y Ochando, que desempeña igual cargo en la de Cuenca.

Se halla vacante la plaza de recaudador de los derechos que percibe el tesoro español en la aduana de Rabat (Marruecos), dotada con 1400 escudos, que debe ser provista en un jefe ó oficial del ejército que se halle de reemplazo, con arreglo á lo dispuesto en el real decreto de 6 del actual.

En el mes de enero último han satisfecho los periódicos políticos de Madrid, por derechos de timbre para la pensión de 4381 escudos en esta forma:

	Eses.
LA CORRESPONDENCIA.....	960
La Esperanza.....	531
El Pensamiento Español.....	487
La Regeneracion.....	447
El Casabel.....	324
La Lealtad.....	317
La Reforma.....	315
El Español.....	302
La Epoca.....	272
La Poltica.....	161
El Espiritu Nacional.....	106
El Pabellon Nacional.....	86
El Gil Blas.....	72
La España.....	66
El Diario Español.....	60
El Poder Temporal.....	16
El Espiritu Público.....	6

Se hallan vacantes:
La secretaria de Espeja (Soria), con 250 escudos.
La de Carnota (Coruña), con 512 escudos.

La de Albuñol (Granada), con 600 escudos.
La de Riudarenas (Gerona), con 400 escudos.

Hemos recibido nuevas noticias de Torrevieja, cuyo vecindario está justamente alarmado. Se nos asegura que despues de los cincuenta y seis temblores que se sintieron en la noche del tres, se han hecho muy sensibles veinte mas, que han mantenido la consternacion entre aquellos habitantes, que aun recuerdan con horror los desastres que se experimentaron en 1829, por iguales causas.

En Guardamar tambien han sido muy sensibles las oscilaciones, y sus habitantes se han dispersado por el campo, albergándose en chozas de construccion ligera, para evitar las tristes consecuencias de vivir en casas de piedra en tan augustos momentos.

En uno de los dias de la presente semana, dice *El Alavés* de ayer, se han encontrado en la via férrea, cerca de Salvatierra, dos cadáveres, sobre cuyo desagradable acontecimiento corren diferentes versiones. No teniendo datos seguros que comunicar á nuestros lectores sobre tan triste suceso, nos abstendremos, por completo, de manifestar nada sobre el particular.

El Boletín de Comercio de Santander publica una extensa reseña de la junta general celebrada en aquella capital para tratar de la importante cuestion de las tarifas diferenciales de los ferro-carriles del Norte de España y de la supresion del derecho diferencial de bandera por tierra.

Decididamente la Francia no quiere hoy que continúe el imperio de Maximiliano en Méjico. Los periódicos de los Estados Unidos contienen testuales las órdenes dadas por el general Bazaine y por la legacion francesa en Méjico, cuya tendencia es impedir que, no solo los soldados del ejército francés, sino los de las legiones extranjeras de nacionalidad francesa, continúen en Méjico al servicio del emperador. A todos se les ofrece conducirlos á Francia, anunciándoles que conservarán los grados y empleos que tenían en el ejército francés, perdiéndolos é esponiéndose á todo género de contingencias si continúan en el territorio mejicano. Se han enviado copias de estas alocuciones á todos los generales imperia-

listas, y especialmente al general Mejía, cuyas principales fuerzas se componen de legiones extranjeras.

La Gaceta de Alemania del Norte, periódico semi-oficial prusiano, desmiente la noticia de que el Sr. Bismark tiene el proyecto de hacer un viaje á Paris para asistir á la apertura de la exposicion Universal.

Entre los objetos que figurarán en la próxima exposicion Universal de Paris habrá un magnífico trozo de mármol de Carrara que pesa 76,000 kilogramos.

La Hungría tiene 3,909 millas geográficas, y comprende unos 10 millones de habitantes: entre estos hay quizás 4,344 húngaros ó magyares propiamente dichos; luego 2,631,000 eslavos, 1,221,000 alemanes, 1,171,000 de origen romano; los demás son griegos, arnautas, judíos y gitanos. En cuanto á religiones, hay 3,138,000 católicos romanos, 827,000 católicos griegos, 1,403,000 griegos no unidos, 796,000 luteranos, 1,533,300 de la religion reformada, y 393,000 judíos. La Hungría es un país muy favorecido por la naturaleza.

Afirmase en Alemania que el rey Guillermo y su ministro Bismark han hecho creer que la Francia exigía en el verano último una parte de la Baviera y del gran ducado de Hesse, y como estas pretensiones, verdaderas ó falsas, pudieran reproducirse en el porvenir, el gobierno prusiano ha manifestado al rey de Baviera que está dispuesto á garantizarle su independencia, á condicion de una alianza ofensiva y defensiva con la Prusia.

La ceremonia de apertura del Parlamento inglés no ha sido favorecida, como otras veces, por ese buen tiempo proverbial que acompañaba á la reina en esas ocasiones solemnes. La lluvia y el frio que duraron todo el dia no impidieron, sin embargo, que acudiera una gran multitud á ver pasar la comitiva. Seis carrozas formaban el acompañamiento real; las cuatro primeras iban tiradas por seis caballos bayos, la quinta por seis caballos negros, y la sesta, que conducía á la reina, por ocho caballos blancos. Pocos momentos despues de dar las dos, una salva real anunció la llegada de la reina al palacio de Westminster. S. M. llevaba un traje muy sen-

cillo de moiré antique negro, con diamantes en el pecho. Llevaba su cabeza una tiara guarnecida igualmente de diamantes, sobre una toca á la Maria Estuardo, de la cual pendía un velo de encaje blanco que flotaba en largos pliegos sobre sus hombros.

Por el ministerio de la Gobernacion se ha dirigido á los gobernadores de las provincias marítimas con fecha 7 de este mes, el siguiente telegrama:

«Considere V. S. como comprometidas y sujetas á tres dias de observacion las procedencias del imperio de Marruecos.

«Los puertos habilitados son: Cádiz, Barcelona, Cartagena y Santander.»

Como saben ya nuestros lectores, el vapor-correo *España*, que salió de la Península el dia 30 de diciembre, llegó á la Habana el 18 de enero.

No creemos sea este el viaje de ida mas rápido que se ha hecho; pero atendiendo á la estacion que corre, en que tan comun es el mal tiempo para navegar, el último viaje del vapor *España* viene á comprobar una vez mas el buen servicio de la empresa Lopez.

La Gaceta ha publicado un estado demostrativo de los premios concedidos á las acciones virtuosas en todas las provincias de España durante el año 1865.

Segun aparece en dicho estado, se ha invertido en esos premios durante el año mencionado, la cantidad de 11,568 escudos y 584 milésimas, distribuidos en la forma siguiente: al amor paterno, 270 escudos; á la piedad filial, 2,000; á la caridad ó benevolencia, 1,680; al valor ó arrojo humanitario, 1,850; á la moralidad en el servicio doméstico, 2,330; al desinterés, 19 escudos 790 milésimas; al amor al trabajo, 1,104; y á otros varios hechos, 1,010 escudos y 294 milésimas. Además se han concedido dos medallas de honor, y 66 premios de otra clase. El número de hechos premiados asciende á 138.

Segun leemos en un periódico de Sevilla, se trata de que se haga estensiva á todos los puertos la medida adoptada en Barcelona, donde, como saben nuestros lectores, se ha establecido un puerto de observacion.

Una de las atribuciones principales del cable submarino, dice *Le Courrier des Etats Unis*, es dar aviso de esta parte del

Océano de la llegada de los cañeros infieles, monederos falsos y otros caballeros de industrias reprobadas, antes que los vapores los hayan desembarcado en las costas americanas. Un súbito austriaco, llamado W. Schart, acaba de hacer la triste experiencia. Huido del país de sus padres, despues de haber robado 160,000 florines, habia tomado el vapor *Bremen* que salió el 2 del corriente de Southampton, y se creia ya libre de las pesquisas de la policia. Pero apenas desembarcado, ha sido preso y entregado en manos de un agente que no le abandonará noche ni dia hasta que vuelva á tomar el camino por donde ha ido en busca de la impunidad.

El clero católico en Italia cuenta 161.123 individuos, es decir, siete sacerdotes por 1,000 habitantes. Esta proporcion en la Umbria se eleva á 14 por 1,000 lo que debe atribuirse á la circunstancia de que al principio del siglo no se pudo aplicar la ley de supresion de los conventos en aquel país, ni la venta de los bienes eclesiásticos, leyes que se promulgaron en las provincias de Trasimeno y del Tiber en 1810. Las demás órdenes y creencias religiosas no cuentan en Italia mas que 3,292 individuos.

A pesar de la guerra del Pacifico, son grandes los cargamentos de guano que en los últimos dias han llegado á diferentes puertos de España, y especialmente á Valencia.

El señor cardenal arzobispo de Burgo está recibiendo de su cabildo catedral las mas distinguidas pruebas de consideracion y aprecio, con motivo de la grave enfermedad que padece en esta corte. Una comision de dicho cabildo, compuesta de un dignidad y un canónigo se halla en esta desde el dia en que se le administró el Santo Viático, á las órdenes de su eminencia, y con encargo de enterar con frecuencia á los demás individuos de tan respetable corporacion del estado del ilustre enfermo. Además han venido á visitarle particularmente varios prebendados.

Segun nos escriben de Palencia, procedente de Pamplona ha llegado á aquella capital el primer actor del teatro español, Sr. Valero, habiendo inaugurado las funciones con *La campana de la Almudaina*, en cuyo drama el eminente actor,

Una pausa reinó entre ambos y Enrique la rompió exclamando:
—¡Es extraño! Está uno casi siempre ciego para comprender los sentimientos que nacen y se desarrollan á nuestro lado. Nada habia comprendido, nada habia adivinado. Hoy tu alegría me lo ha revelado todo.
—Pues bien, ahora te diré que parto inmediatamente para Londres; que acepto la proposicion del Sr. Santiago, y te dejo esta humilde choza para que en ella utilices tu pincel como yo he utilizado el arco. ¡Valor á tu vez, Enrique! muchas veces te lo he dicho; en tí, está escondido el genio de un gran pintor; olvida tus locos devaneos; da entrada en tu alma á un amor verdadero y por él trabaja, busca la gloria, el porvenir.
—Un verdadero amor! dijo Enrique suspirando.
—¿Acaso le abrigas ya? Si es así, cuéntamelo todo.
—¡Imposible! No hay nada que contar, es todavía un sueño, un fantasma, una ilusion.
Entonces hablaron de cosas mas indiferentes, de Santiago Roquebert, que para ambos jóvenes se presentaba con un carácter un tanto novelesco; de Juana, de Juantita, de algunos de los Sans Soucis y muy particularmente de Bibi, llamado Devorador. Así corrieron dulcemente las horas.
Aceptando la generosa hospitalidad que desde luego le ofrecia su amigo Cristian, Enrique se creyó en el deber de ir á participárselo á su madre y á su hermana.
Cristian no se atrevia á indicar su deseo de acompañarle.
Enrique se anticipó á él, exclamando:
—¡Ven conmigo!
Atravesaron rápidamente la colonia de los Sans-Soucis.
Era la caída de la tarde, y en el horizonte se dibujaban esos mil colores y fantasmagorias del sol poniente.
Apénas encontraron algunos obreros que de la ciudad regresaban á sus moradas, ó un pasante tardío que aceleraba el paso, temiendo algun encuentro siniestro por aquellas soledades. Oíanse solo esos vagos rumores que armonizan con el crepúsculo; el ladrido de un perro, el balido de una cabra, y hacia Paris ese zumbido sordo, comparable con la marea del Océano.
De repente, al volver un recodo del camino, ofreciése á la vista de nuestros

dos jóvenes amigos un extraño espectáculo; ¡era el sitio elegido por Devorador el anfitrión!
Figuráos una profunda zanja que se prolongaba por entre las gargantas de dos colinas tapizadas de musgo. En aquel retiro, una tabla sostenida por dos piedras sirve de mesa; otras cuatro piedras sirven de asiento á los cuatro convidados, que son el tío Rafael, Clopinet, Bibi y su antiguo camarada. Un poco mas lejos, sentado sobre sus cuartos traseros, participa tambien del banqueto Bruto, el magnífico perro de Terranova.
El primer servicio parecia tocar á su fin; Devorador se levanta en busca de la carne asada, que atravesada con un puñal está todavía al fuego, que con ramaje les ha servido para hacer la comida.
En una enorme hoja de parra de que se habian provisto, Dios sabe dónde, se puso cada cual su racion, y en platos de la misma especie salieron las demas viandas á la mesa.
Lo extraño del sitio, la hora del festin, la actitud de los convidados, los mil detalles de aquel cuadro original y verdadero, iluminado por los rojos resplandores del sol poniente, hicieron un efecto extraño en nuestros dos artistas, que pararon á pesar suyo para contemplarle en silencio.
—¡Un verdadero Rembrandt! murmuró á media voz Enrique.
—¿Y por qué no un Enrique Duvenay? murmuró Cristian en el mismo tono.
—Lo ensayaré. Tomaré un croquis; pero no turbemos su banqueto.
—Nada mas fácil; con escondernos detrás de esa colina...
—¡Mira qué cara de bandido!
—¡Bibi!
—No, á ese le conozco desde la noche del asesinato. No fué culpa suya sino pudo salvar mas que un cadáver: hablo del otro, del otro que está sentado á su izquierda y se ha querido vestir como un caballero.
—¡Ah! ¡el convidado! En efecto, mala cara tiene, hay en él algo de hiena, de lobo...
—No, de reptil! No sé por qué ese hombre me inspira horror.
—¡Calla! parece que nos ha oido.
Y los dos amigos se internaron mas detras de la colina.
Era tiempo; el convidado se habia levantado, paseando en torno suyo una mirada inquieta.

volar despues cual mariposa. Entre tanto que esto sucede ha desaparecido el señor Cristian con su criado negro, que no era otro que Bibi, pintado y aderezado para las circunstancias. ¿Verdad que desempeñé á las mil maravillas mi papel?
—Cierto; papel que tomaste bien á pesar mio, porque yo jamás hubiera consentido...
—Pues ya veis que me pasé sin vuestro permiso.
—Has hecho mal, y no volverá á suceder. ¡Tú, un hombre libre, un Sans Soucis, convertido en criado, y criado negro!!!
—Precisamente el color garantiza mi incógnito. Confesad que vos mismo os que lasteis asombrado al verme aparecer detrás de vos, tomad la caja de vuestro violín... Convenid en que mi presentacion tuvo parte en el éxito.
—Es posible. Aunque llore el arte, no se puede negar que ciertos efectos pequeños contribuyen á los grandes éxitos en la escena. ¡Oh... la escena... ¡la escena...! Hé ahí mi sueño.
—¿Cuál es vuestro sueño? Veamos...
El artista, que habia dejado un momento su violín, le tomó de nuevo, y murmuró como en dulce desvario:
—Sueño á veces con uno de esos mágicos modernos que saben improvisar reputaciones; uno de esos que exhiben notabilidades, que se apareciese de repente delante de mí, y me dijese:—«Conozco vuestro talento y me ofrezco á vencer todas las dificultades que se ocurran para vuestra presentacion en la escena de Londres, en la escena de Paris; y como estos viajes no pueden hacerse sin grandes recursos, he aquí mi bolsa.»
—¡Magnífico! ¡Un verdadero cuento de *Las mil y una noches!* Por desgracia no estamos en Bagdad, y los genios orientales no visitan nuestras cabañas.
—Escucha, interrumpió Cristian.
—¿Qué es eso?
—Me parece oír ruido de pasos por la ventana entreabierta.
El gimnasta público miraba ya por la ventana.
—¡No hay nadie, nadie!
En el mismo instante llamaron á la puerta.
Era José Quentin y detrás de él entró Santiago Roquebert.
—¡Calla! exclamó el nadador del canal de San Martin, ¡el señor de los cinco francos!...

Para Cristian era un desconocido y añadió José Quentin:
—Permitidme que os presente al gran califa *Arzun-el-Raschil* y yo su gran Visir.
—¡Comprende el apólogo! murmuró entredientes Bibi.
—Esplicaos, murmuró el artista.
—Caballero, exclamó Santiago, hace un mes tuve la fortuna de oiros tocar el violín, y hoy la casualidad me ha hecho oiros sonar en voz alta; un amigo que ha venido de América, dirigiéndose á Londres va á ser vuestro mágico en cuestion. Me habia encargado que le enviase un artista de talento á quien proteger, ¿queréis ser ese artista?
—Caballero...
—¡Oh! nada faltará á la realizacion de vuestro sueño. Tengo carta blanca para disponer de cuanto necesites. Decid una palabra y dentro de ocho dias toda la prensa inglesa anuncia la llegada del célebre Cristian y el dia de su primer concierto.
—¡Magnífico golpe de teatro! exclamó Bibi; ¡has tropezado con el mágico que buscabas!
—Caballero, balbuceó Cristian, es imposible ¡os burlais de mí?
—No, mi querido discípulo, no, dijo entonces José Quentin, el que os dirige tal proposicion es Santiago Roquebert, el padre de nuestras ahijadas, y yo soy quien os le trae.
—Comprendo, el señor será inmensamente rico y quiere recompensar en mí...
—No tal, yo no lo soy mucho, pero tengo amigos que lo son, y uno de ellos os espera en Londres, él tomará un tanto por ciento de vuestras ganancias... ¡Especulacion pura!... podéis aceptarla sin que os sonroje. Mi papel se limita á un intermediario, á un protector de las artes, ¿no es verdad, Sr. Bibi?
—Doy fé, dijo el joven buzo, haciendo ademán de echarse al agua.
Su accion le valió una segunda moneda que fué recogida en el aire.
—Aguardo vuestra respuesta, exclamó Santiago.
—Y bien, hijo mio, exclamó su profesor.
—Perdonad, no sé... Me parece un sueño...
—Pues no lo es. Responded como artista.
—Como artista, exclamó el joven sintiendo renacer su entusiasmo. ¡Oh! sí,

resto sublime de la decaída escena española, recibió una ovación completa, lo propio que la Sra. Calron, modesta pero inteligente actriz cuyos adelantos son de día en día más notables.

La junta de Agricultura, Industria y Comercio de Barcelona ha elevado una exposición al gobierno contra la concesión de terrenos a un particular para construir dársena y docks y establecer guías de descarga.

Segun tenemos entendido, dice un diario de Barcelona, se ha aplazado por algunos días el segundo simulacro que debía verificarse en la presente semana. Este tendrá efecto en el cauce de Besós y se pondrán en práctica varias maniobras militares para las cuales dos señores oficiales del cuerpo de estado mayor han estado estos días pasados estudiando el terreno y levantando planos. Con anticipación se situarán en una de las colinas que dominan el río baterías de posición que serán atacadas y tomadas por columnas. El simulacro figurará el paso de un río guardado por un enemigo que se propone defenderlo con empeño, apelando a veces a la ofensiva. Las tropas regresarán a sus cuarteles el mismo día.

Parece cosa acordada por el municipio de Leon el encabezamiento de la contribucion de consumos.

Correspondencias de Alemania dirigidas al Temps de Paris hablan de los resultados que tendrá la reunion que en la corte de Wurtemberg celebran hoy los ministros de Negocios extranjeros de los Estados de la Alemania meridional. Aun cuando algunos de aquellos príncipes que debían formar la Confederación del Sur, abrigaban simpatías hacia el Austria, parece que el gobierno de Berlin se ha conducido con tal habilidad, que hoy tiene las mas grandes probabilidades de que así Wurtemberg como Baviera y Baden se echen completamente en brazos de la Prusia.

Las manufacturas ocupan en Italia 1.692.740 mujeres y 1.379.503 hombres. Total, 3.072.243 individuos. Los trabajos relativos a las minas ocupan 38.831 personas, y el comercio 634.438. Hay además 33.483 artistas, de ellos 40.722 hombres y 126.763 mujeres.

El arzobispo de Paris Sr. Darboy irá en el mes de abril próximo a Roma, no volviendo a la capital del vecino imperio sino despues de la reunion que en junio tendrán en Roma todos los obispos del catolicismo.

El príncipe Narishkine ha comprado la colección de objetos de arte del señor Laborie en 300.000 francos. Esta colección será trasportada a Rusia.

La agricultura en Italia da ocupación a 4.369.625 hombres y 2.899.210 mujeres. Total, 7.268.835 individuos, ó sea la tercera parte de la población. Es preciso detraer de la población destinada exclusivamente a los trabajos agrícolas 234.776 hombres y 427.344 mujeres destinados a la guarda de ganados.

Algunos aficionados tratan de establecer en Bilbao un club de regatas a imitación de los que existen en Inglaterra. Cuentan ya con un número bastante crecido de socios para llevar a cabo el pensamiento.

Dice el Diario de Barcelona de anteayer: «Esta mañana ha salido para la corte el Excmo. señor marqués de O'Gahan, muy satisfecho, al parecer, tanto de los productos agrícolas que va a presentar la provincia de Tarragona, entre los cuales los hay de calidad superior, como de la manifestación de sus adelantos que harán los expositores de Barcelona en el certamen industrial que se abrirá en Paris el primero de abril próximo.»

Los Sres. D. Mariano Zayas de la Vega y D. Bernardo Aznar han sido nombrados, en virtud de reales órdenes, vocales de la junta provincial de beneficencia de Granada.

Los periódicos de Oviedo dicen que en la parroquia de Sogradio contigua, se habían perpetrado hasta cuatro robos en una misma noche, sin que los criminales hayan sido presos.

Los frescos de Luini que decoraban el palacio Litta en Milan, han sido adquiridos por el gobierno francés con destino al museo del Louvre por la suma de 402.000 francos. Estos frescos son seis.

Segun los datos oficiales presentados en las cámaras de los Estados Unidos, la inmigración europea en el puerto de Nueva York osciló de 240.000 personas. Se espera que en 1867 pasará de 300.000 almas. En los Estados Unidos del Pacifico, a los cuales la China envía una población creciente, el total de la inmigración es de 60.000 almas. Con este objeto se ha establecido una línea de vapores entre San Francisco y Shang-hai.

En 30 de junio último se publicaban en Inglaterra, 1.732 periódicos, de ellos 1.372 en Inglaterra; 35 en el país de Gales; 144 en Escocia, y 161 en Irlanda. Durante el ejercicio de 1865 á 66, el número de ejemplares timbrados que ha repartido el Times ha sido de 2.306.033; el Standard, órgano del partido conservador, 310.748; el Morning Post, ministerial, 230.000; el Daily News, liberal, 114.873; el Morning Herald 81.034; el Morning Advertiser 68.500; el Daily Telegraph, periódico liberal cuya tirada no baja de 130.000 ejemplares por día, y el Morning Star, or-

gano radical, no aparecen como provistos del timbre. De los periódicos de la tarde, figura al frente el Standard con 773.088 ejemplares; el Globo y el Evening Star cuentan cada uno 100.000.

El príncipe Juan, rey de los helenos, ha aceptado el honor de gobernar a Grecia como regente durante la ausencia del rey. Estos días la Cámara discutirá un proyecto de ley, en virtud del cual, S. A. será declarado súbdito griego.

El Diario de los Debates publica una interesante correspondencia sobre la cuestión de Oriente. Considerando con imparcialidad la cuestión, dice que la lucha de la isla de Creta, si bien con peripecias alternadas, presenta el peligro de continuarse hasta la primavera próxima, en que tomará nueva extensión, entlazándose entonces con un movimiento en la Tesalia, en el Epiro y demás provincias griegas del imperio otomano. La idea de un imperio bizantino cristiano, ó de una Grecia engrandecida, empieza a generalizarse entre las poblaciones orientales.

La industriosa villa de Sabadell ha debido presenciar anteayer la pena de muerte en garrote vildada al asesino del infortunado juriscoñulto de aquella población Sr. Torres. Para formar el cuadro salió el día anterior una partida de infantería, acuartelada en Grecia.

La comisión de la cámara de diputados de Italia encargada de examinar el proyecto relativo a la libertad de la Iglesia y a la liquidación de los bienes eclesiásticos, ha elegido por presidente al Sr. Deluca, y por secretario al Sr. Marchi. Se asegura que algunos comisarios se proponen formular un contra-proyecto, ó por lo menos establecer algunos principios que puedan servir de base para un proyecto nuevo. La comisión deberá reunirse el 6. Casi todas las secciones de la cámara han terminado el examen del proyecto de convenio entre Francia é Italia, relativo a la deuda pontificia, y se asegura que todos le aprueban.

Todos los periódicos italianos niegan que sea cierto el proyecto atribuido al ministerio, de disolver el parlamento.

Cartas recibidas de Londres aseguran que la opinión pública ha acogido favorablemente los párrafos del discurso de la reina en que se demuestra la buena inteligencia del gobierno inglés con el francés en las principales cuestiones exteriores. El que trata de los asuntos de Oriente ha satisfecho sobre todo a los ánimos en el mundo comercial y político. El anuncio de los pasos dados de acuerdo con Francia y Rusia, con objeto de «mejorar las relaciones entre la Puerta y sus súbditos cristianos», ha producido asimismo una impresión favorable.

Un movimiento militar extraordinario se advierte en el principado de Montenegro. Las tropas, que las forman todos los hombres hábiles para llevar las armas, hacen ejercicios regulares. En Servia tambien se hacen grandes armamentos á consecuencia de los preparativos de Turquía.

En la Crónica de Nueva-York respectiva al 26 de enero, leemos lo que sigue: «El vapor Manhattan, que debió salir el miércoles de este puerto, tuvo que entrar de arribada á consecuencia de haberle causado alguna ligera avería las enormes masas de hielo que bajan por el río, y su salida se ha fijado para mañana sábado. Sentimos este incidente accedido al Manhattan al inaugurar un servicio de tanta importancia y utilidad, como es el poner en comunicación la capital de la isla de Cuba con los dos puertos principales de la Union americana. El Manhattan pertenecerá en lo sucesivo á la línea de vapores semanales entre Nueva York, la Habana y Nueva-Orleans.»

Algunas correspondencias particulares de Roma refieren que en estos últimos días ha celebrado el Papa conferencias con la mayor parte de los individuos del cuerpo diplomático extranjero. En dichas conferencias parece que el Papa ha manifestado mucha confianza en la conservación del orden, gracias á la actitud de las poblaciones, que se hallan resueltas á no ceder á las sugestiones exteriores, y gracias tambien á la fidelidad de su ejército. Estas declaraciones han sido precedidas de las protestas de agradecimiento dirigidas por el jefe del catolicismo á los ministros extranjeros, por haber enviado sus respectivos gobiernos al puerto de Civita-Vecchia buques destinados á ponerse á disposición del Padre Santo. El Papa, á quien estas correspondencias, no ha pensado un solo instante en abandonar á Roma; pero ha sentido una viva emoción al recibir tantos testimonios de respetuosa adhesión como le han dado la mayor parte de los soberanos del continente.

El viernes llegó á Barcelona el primer despacho, que á lo que parece se ha transmitido á España desde América por medio del cable trasatlántico. El despacho procede de la California y es enviado por el capitán de un buque á una casa de comercio barcelonesa, su consignataria. Se ha dispuesto que el antiguo e inteligente funcionario de Hacienda D. Juan Nicolás de la Moneda, ascendido á jefe de administración de primera clase, continúe desempeñando con la espresada categoría el cargo de tesorero de la caja general de Depósitos.

Ha sido nombrado oficial de la dirección de la caja de Depósitos D. Salvador Luberia, empleado cesante de la dirección de Contribuciones.

El Sr. Portuny, pensionado en Roma por la diputación de Barcelona para el estudio de la pintura, ha sido nombrado acuarista de Bélgica, distinción que hasta ahora no se ha concedido á ningún español.

Se anuncia la próxima aparición en esta corte de un nuevo periódico satírico literario titulado El sainete.

El Sr. D. Nicolás Peñaver, regente de la audiencia de este territorio, ha solicitado del señor gobernador y alcalde corregidor de esta capital, que los juzgados de paz se trasladen, desde el edificio de la audiencia, donde actualmente se encuentran, á las tenencias de alcaides de los respectivos distritos, evitando de este modo la aglomeración de personas en la audiencia, y al mismo tiempo que algunos individuos se ejerciten en el oficio de hombres buenos sin la debida autorización.

En función extraordinaria y variadísima que se prepara en el teatro de la zuzuela para dentro de pocos días, como hemos dicho, á beneficio de un artista, tomarán parte en obsequio del mismo, además de los autores de dicho coliseo, las Sras. Penco y Borghi-Mamo, los señores Naudin y Monasterio, otros varios artistas del teatro Real y los profesores de la orquesta del mismo dirigidos por el Sr. Bonetti.

Las enfermedades reumáticas se han resentido en la última semana del influjo de las bruscas variaciones atmosféricas, volviendo otra vez con más ó menos intensidad las toses, las roncaciones, las oftalmías, los catarros de todas las membranas mucosas, las calenturas de esta índole, complicadas unas veces con el elemento gástrico y otras con el reumático, y no ha sido raro que en ellas haya representado un papel importante el nervioso. Se han exacerbado los dolores reumáticos, nerviosos, que con la apacible temperatura de la semana anterior parecía que se habían moderado.

Las anginas, las viruelas y las erisipelas continuaron presentándose, aunque no tan frecuentes, ni tan intensas como en los días del último mes. Últimamente se han visto algunos enfermos con pleuresías, pleuresías y neumonías, más ó menos intensas, si bien no llegaron á producir una gran mortandad, si se atendió con tiempo y con las medicaciones oportunas para combatirlos. Lo contrario sucedió con las afecciones crónicas, particularmente del pecho, pues fué una de las semanas que más víctimas ocasionaron.

El Sr. Portuny, pensionado en Roma por la diputación de Barcelona para el estudio de la pintura, ha sido nombrado acuarista de Bélgica, distinción que hasta ahora no se ha concedido á ningún español.

acepto, acepto; pero solo por algunos meses hasta que pueda bastarme á mi mismo.

—Bien, bien, Cristian, exclamó el anciano profesor, Santiago escribirá á su amigo que aceptas, ¿no es verdad?

—Así lo haré.

—¡Gracias, señor, gracias, vuestro manol... Y Roquebert despues de estrechar con efusión la del jóven, se retiró seguido de José Quentin al que dejó fuera de allí estas palabras:

—¡Uno feliz Juana y Juanita no se quejarán de su nuevo papel.

En cuanto á Cristian, permanecía mirando de asombro sin poderse dar cuenta de lo que le pasaba.

—¿No me necesitais ahora? preguntó Bibi.

—No.

—Entonces me voy en busca de un par de zancos, ó por otro nombre, voy á buscar á mi amigo Clopinet; pensamos festejar esta noche á uno de mis antiguos camaradas... ya sabéis, de aquellos que siguieron tan distinto rumbo. Le suponía en el presidio de Poissy y le encontré el otro día en las cercanías del canal. Mala cara, atravesado mirar... parece que ahora se dedica al comercio y trabaja... honradamente. Le he creído sobre su palabra y le he convidado; vamos á cenar como en otro tiempo, al aire libre como verdaderos bohemios. Esta mañana, Narciso fué á caza con Bruto, nuestro gran perro de Terranova, y ya traerá con que hacer un gigote.

Cristian hizo un gesto de desden y Bibi sin advertirlo prosiguió:

—Por otra parte, mi tío Rafael es un gran pescador de caña y se ha encargado de la pesca. A mi cargo estan las legumbres y nuestro convidado se ha comprometido á llevar el café y los vinos. ¡Festín completo! corro á preparar lo todo. Hasta la noche, Sr. Cristian, hasta la noche.

Y el jóven vagabundo tarareando alegremente desapareció.

Cristian se dejó caer en una silla pensativo, preocupado; era un verdadero artista, de frente despejada, reconcentrado mirar, pálido rostro, blonda y larga cabellera que caía en indolente languidez hasta el hombro!

Su pecho se levantaba agitado, sus ojos brillaban, sus manos se movían inquietas y notábase en él una agitación

singular ante la idea de su nuevo porvenir, como si se acordara de un tiempo pasado.

Despues, levantándose de repente, tomó de nuevo su violín, y mientras sus cuerdas modulaban un Te-Deum en acción de gracias, decían sus labios con misteriosa emoción:

—¡Oh! sí, yo llegaré, yo me haré digno de ella.

Y mas bajo, como para él solo, sus labios murmuraron un nombre femenino. En aquel momento se abrió la puerta y penetró en la humilde choza Enrique Duvernay.

Llegaba como lo hemos visto salir de su casa, con la caja de colores en una mano y el cuadro en la otra.

—Enrique, exclamó alegremente Cristian, ¡ah! cuanto agradezco tu venida!

—¡Cree que ya me habias olvidado! Dos meses hace que no te veo!

—Es natural; se desolaba á los amigos, á los verdaderos amigos cuando uno está rico y feliz, pero se corre en su busca cuando se ve uno triste y pobre.

—¿Tú triste? ¿tú pobre? ¡imposible!

En breves palabras, Enrique contó cuanto le habia sucedido.

—¡Ah! murmuró Cristian con pesar verdadero, ¡pobre Sr. Duvernay! ¿y tu pobre madre? ¿tu angelical hermana?

—Esta tiene mas valor que yo; ha sabido aceptar con heroismo su nueva situación.

Y Enrique refirió la noble decision de Carlota.

—Es un ángel! ¡un ángel! repuso el artista con un acento que partía del corazón.

Y despues con espresion de infinita alegría, añadió:

—¿Es decir que estais arruinados? ¿que sois pobres como yo?

—Cualquiera diría que eso te causa placer.

—¡Ya lo creo, estoy loco de alegría!

Y despues, reconociendo lo imprudente de sus palabras, exclamó:

—Perdona, perdona, bien sabes cuanto quería á tu padre, cuánto respeto á la señora Duvernay! No debes dudar de la parte que tomo en vuestro dolor, pero respecto á la alegría que vuestra ruina me produce... ¡escucha, escúchame, hermano mío!

Sorprendido é interesado por este enigma, Enrique prestó atento oído, y Cristian empezó así:

—Con tres ó cuatro años mas de edad que tú, salí tres ó cuatro años antes que

tú del colegio, y como tú debias hacerlo mas tarde, me entregué á todos los desórdenes que, si no autorizas, disculpa la juventud. Para contenerme en senda tan peligrosa no tenía ni la dulce vigilancia maternal ni la prudente severidad de un padre. Era huérfano y restábase solo un pariente lejano que me servía de tutor, hombre honrado, pero egoísta y que fuera del deber legal, nada intentaba en mi provecho ni en mi perjuicio. Mi tutela era para él una operación aritmética y el día que cumplí veinte años me entregó escrupulosamente sus cuentas dejándome en libre posesion de mi patrimonio. Yo tenía carácter impetuoso, corazón apasionado, ambición, deseo de brillar, y una manía, una verdadera pasión por los caballos! Ya habia gastado mas de dos terceras partes de mi fortuna, cuando me encontré con un camarada de colegio que me llevó á su casa, y entonces pude admirar las virtudes patriarcales de una familia honrada; las nobles prendas de sus padres, la hermosura y el corazón angelical de su hermana... que era casi una niña á la sazón.

—¿Quién era ese camarada de colegio?

—Te lo diré mas tarde. Aquella jóven me habia conocido en otro tiempo, cuando en el colegio su hermano y yo salíamos en días de vacaciones; y mas de una vez, en medio de nuestros juegos infantiles, se habian encontrado nuestras sonrisas, nuestras miradas, nuestros corazones. Nos volvimos á ver con viva simpatía. Por mi parte demostré en mis ojos todo el placer que sentía mi alma; pero ella, púdica y ruborosa jóven, se encerró en una cásta reserva, haciéndome comprender en su adorable turbación lo que no se atrevía á confesarse á sí misma. ¡Oh... amigo mío, qué felicidad la mía al comprender que me amaba! Desde aquel instante mi alma se dejó dominar por una de esas pasiones que deciden de la vida, del porvenir. Entonces reflexioné con harto dolor que habia disipado mi patrimonio, que no podía aspirar á su mano.

—¡Pobre Cristian, cuánto has debido sufrir!

—¡Oh... sí, mucho, mucho! Pero en el amor verdadero hay resoluciones heroicas; yo tenía una afección decidida á la música; consulté á mi anciano profesor el partido que podría sacar, preguntándole si á fuerza de estudio, de trabajo,

llegaría á ser uno de esos afortunados artistas que encuentran en su instrumento una mina de oro. El excelente José Quentin es un gran profeta músico, y además un corazón leal; tenía yo gran fe en su palabra, y cuando me respondió afirmativamente...

—¡Comprendo tu felicidad!

—No tan completa como tú te figuras, porque preguntándole cuánto necesitaría para llegar á dominar el instrumento, me contestó: «Cinco años.»

—¡Diablo era mucho tiempo.

—Este período me aterró; resolví antes de acudir á él quemar mis naves y un día me fuí á la bolsa y arriesgué cuanto quedaba de mi fortuna. ¡En una jugada sola, querido Enrique, la perdí!

—No te quedaba ya mas que tu violín, y entonces fué sin dudar cuando me anunciaste tu resolución de convertirte en ermitaño musical?

—Sí, pero no te dije que para llevar conmigo una esperanza, fui antes á verle al padre de la que amaba...

—¿El abrí mi corazón...? ¡Ay Enrique! pocos hombres hubiera encontrado mas dignos de comprenderme! Era una inteligencia superior, un corazón recto, y por toda respuesta estreché mi mano y me dije: ¡Valor!

Despues hizo llamar á su hijo, y sin decirle que ella era la causa, le refirió el sacrificio que yo iba á hacer para alcanzar la mano de la mujer que amaba; la jóven se sonrojó, adivinó sin duda todo lo que no la declámas y murmuró con visible emoción:

—«Esa persona debe estar orgullosa del amor que inspira, y por largo que sea el plazo esperará.»

Aquí Cristian no pudo menos de enjugar una lágrima de alegría.

—¿Y qué mas? murmuró Enrique.

—Nada mas; parti dichoso, confiado, me encerré aquí, trabajé, y desde entonces tres años han corrido sólomente y hace un mes que mi maestro me dijo: «Basta, ya puedes tender libre el vuelo.» Yo vacilaba, sin embargo, pero ahora ya no vacilo; ahora...

—Sí, ahora que sabes que Carlota es pobre, murmuró lentamente Enrique, debes acelerar tu porvenir. Trabaja, Cristian, trabaja; yo estoy aquí para cumplir la promesa de mi padre.

—¿Cómo? ¿Has adivinado...?

Por toda respuesta el jóven Duvernay abrió sus brazos, estrechó en ellos firmemente á Cristian y murmuró:

—¡Todo, hermano mío!

llegaría á ser uno de esos afortunados artistas que encuentran en su instrumento una mina de oro. El excelente José Quentin es un gran profeta músico, y además un corazón leal; tenía yo gran fe en su palabra, y cuando me respondió afirmativamente...

—¡Comprendo tu felicidad!

—No tan completa como tú te figuras, porque preguntándole cuánto necesitaría para llegar á dominar el instrumento, me contestó: «Cinco años.»

—¡Diablo era mucho tiempo.

—Este período me aterró; resolví antes de acudir á él quemar mis naves y un día me fuí á la bolsa y arriesgué cuanto quedaba de mi fortuna. ¡En una jugada sola, querido Enrique, la perdí!

—No te quedaba ya mas que tu violín, y entonces fué sin dudar cuando me anunciaste tu resolución de convertirte en ermitaño musical?

—Sí, pero no te dije que para llevar conmigo una esperanza, fui antes á verle al padre de la que amaba...

—¿El abrí mi corazón...? ¡Ay Enrique! pocos hombres hubiera encontrado mas dignos de comprenderme! Era una inteligencia superior, un corazón recto, y por toda respuesta estreché mi mano y me dije: ¡Valor!

Despues hizo llamar á su hijo, y sin decirle que ella era la causa, le refirió el sacrificio que yo iba á hacer para alcanzar la mano de la mujer que amaba; la jóven se sonrojó, adivinó sin duda todo lo que no la declámas y murmuró con visible emoción:

—«Esa persona debe estar orgullosa del amor que inspira, y por largo que sea el plazo esperará.»

Aquí Cristian no pudo menos de enjugar una lágrima de alegría.

—¿Y qué mas? murmuró Enrique.

—Nada mas; parti dichoso, confiado, me encerré aquí, trabajé, y desde entonces tres años han corrido sólomente y hace un mes que mi maestro me dijo: «Basta, ya puedes tender libre el vuelo.» Yo vacilaba, sin embargo, pero ahora ya no vacilo; ahora...

—Sí, ahora que sabes que Carlota es pobre, murmuró lentamente Enrique, debes acelerar tu porvenir. Trabaja, Cristian, trabaja; yo estoy aquí para cumplir la promesa de mi padre.

—¿Cómo? ¿Has adivinado...?

Por toda respuesta el jóven Duvernay abrió sus brazos, estrechó en ellos firmemente á Cristian y murmuró:

—¡Todo, hermano mío!

Nada tan curioso como las observaciones que la presencia del Vozabio y el examen de las ruinas de Pompeya inspiraban al célebre Moratti...

La Revista de bellas artes se hace eco de una reclamación dirigida al señor ministro de Fomento por la Junta directiva de la sociedad central de arquitectos...

Los conocidos artistas D. Carlos de Haes y D. Ignacio Suarez Llanos, á quienes correspondía formar parte del jurado para la exposición de Bellas artes...

Dícese que el señor duque de la Torre se propone pasar á Paris.

La nueva ópera Romeo y Julieta de Gounod se estrenará en París del 24 al 26 de este mes.

No es exacta la noticia que han dado algunos periódicos acerca de la contrata de la señorita Harris para el teatro italiano de Paris.

Aseguran los periódicos extranjeros que América enviará á la exposición universal una máquina de componer que sustituye á los cajistas.

No se sabe todavía fijamente si el príncipe real de Prusia irá á Paris para la apertura de la exposición ó para cuando hayan de distribuirse los premios.

El Correo italiano dice que muchos diputados de las diversas fracciones de la Cámara, convencidos por la gravedad de la situación de la necesidad de evitar una crisis en los actuales momentos...

No se confirma la noticia dada por algunos periódicos extranjeros de que el gobierno austriaco había tomado medidas graves en el Tyrol meridional.

La Cámara de diputados de Portugal ha aprobado por 89 votos contra 40, el proyecto de ley presentado por el gobierno para la reforma del ministerio de Negocios extranjeros y del cuerpo diplomático y consular.

El gobierno portugués ha dado las gracias á los gobernadores civiles de Portalegre, Villa Real, Vizeu, Beja y Coimbra, y á varias corporaciones é individuos de los distritos respectivos...

La Reforma ha empezado á publicar críticas de la exposición de Bellas artes, escritas por el Sr. Cruzada Villamil, director de la excelente revista El Arte en España.

En la exposición nacional de 1866 espone por primera vez 63 pintores y 14 escultores; espone, este año, y han expuesto en los anteriores, 148 y 14 respectivamente.

Nuestro corresponsal en la capital del vecino imperio nos remite la siguiente carta:

Decididamente el mariscal Niel no ha entrado con buen pie en el ministerio de la Guerra, pues hoy es ya público que el proyecto de reorganización del ejército que fracasó anteayer en las Tullerías era de su cosecha.

Entre tanto que se asientan las bases para un nuevo, se activa la cuestión de imprenta y el proyecto de ley será enviado el lunes al consejo de Estado.

que es de 50,000 francos en Paris, pues como ya indiqué á Vds. hay dos opiniones en el ministerio...

Respecto á la cuestión de timbra p. rec. que últimamente se ha fijado en tres céntimos para los diarios de Paris...

Esta completamente acordado el matrimonio del conde de Flandres con la princesa Maria de Hohenzollern, pariente lejano del rey de Prusia.

Hay quien cree que los gobiernos de Francia é Inglaterra á pesar del discurso de la reina Victoria en qué asegura existir las relaciones más amistosas con todas las naciones...

Mañana se reúne en el ministerio de Justicia la comisión encargada de elaborar el proyecto de ley para establecer el derecho de reunión.

Los periódicos franceses anuncian como inminente una modificación ministerial en Lisboa.

Las tentativas revolucionarias hechas en Thesalia no han producido efecto. Las poblaciones permanecen tranquilas, temiendo, mas que á todo, á la represión que pudieran provocar por parte de los turcos.

Dicen de Washington que el bill sobre las tarifas elevando de 66 á 90 por 100 los derechos de importación de las mercancías será seguramente votado por el Senado y entrará en vigor el 1.º de abril de 1867.

En Florencia se tomó el día 7 que hubiera desórdenes como en Turin. La autoridad tomó precauciones, no ocurriendo mas que la presentación de algunos albañiles pidiendo trabajo.

El 7 por la noche se verificó un meeting en Londres para convenir en los preparativos de la gran manifestación reformista que habrá mañana lunes. El presidente de este meeting Sr. Beales, dijo que el párrafo del discurso de la reina sobre este asunto y cuanto se había dicho en el Parlamento hacían la demostración del lunes mas necesaria que nunca.

Mustafa-baja ha contestado á las órdenes del sultan para que se reformara la administración de la isla de Candia consultando los intereses de católicos y musulmanes, que no puede ejecutarlas y que es demasiado tarde para hacer entrar en razón á los musulmanes.

Una comisión de los impresores de Paris se ha presentado á los ministros de Estado y del Interior pidiendo que no se realicen las anunciadas reformas liberales respecto á esta industria: siendo hoy objeto de privilegios especiales, los privilegiados se oponen á la libertad de establecer imprentas.

La apertura de las Dietas provinciales en Austria se ha prorrogado hasta el 18 de febrero. En ellas se leerá un mensaje imperial diciendo que el Reichsrath extraordinario no tiene objeto, porque estando convenida en principio la transacción con Hungría, el emperador convocará el Reichsrath constitucional tal y como lo prescribe la Constitución de febrero.

Las conferencias de Stuttgart entre representantes de los cuatro Estados de Alemania del Sur empezaron el 3 y terminaron el 6 de este mes. Los representantes, antes de separarse, se han comprometido á guardar secreto sobre las determinaciones que han tomado.

Los empleados en Italia ascienden á 430,397, de ellos 6,351 mujeres. El ejército y la fuerza de seguridad pública contaba en 31 de diciembre de 1863, 240,000 hombres.

El último censo arroja en Italia la cifra de 604,437 propietarios; de ellos 347,030 hombres y 257,407 mujeres. Hay 160,077 criados y 318,497 criadas. Según el mismo censo, hay 4,391,429 jefes de familia, 3,812,684 hombres y 778,745 mujeres, y 305,335 indigentes, 128,336 hombres y 176,999 mujeres.

Después de clasificados por profesión, oficio u ocupación, los habitantes del reino italiano en el último censo, resulta un sobrante de 7,850,574 personas que no resultan clasificadas.

Dos antiguos oficiales de la marina británica acaban de fallecer en Londres, el almirante Johnson, que contaba noventa y tres años, y el almirante Richardson, que tenía ochenta.

El campo de batalla de Koenigsgracht presenta todavía un aspecto desolador. Las inundaciones se hicieron tan de prisa y tan mal, que sobresalen de la superficie de la tierra los pies y las manos de los cadáveres, cuyas emanaciones se perciben de lejos...

Esperase que el partido progresista prusiano combatirá energicamente la Constitución formada por el señor de Bismark para la Confederación de Alemania del Norte. Los progresistas quieren rechazar á toda costa los artículos anti-liberates, y se cree que hasta procurarán desaprobár el proyecto del gobierno, sustituyéndolo con la Constitución de 1849 para toda la Alemania.

La prensa chileno-peruana insiste en que las repúblicas del Pacifico tomen la ofensiva contra España. Dice que si bien los 90 cañones de diversos calibres, adquiridos en los Estados Unidos, pueden proteger contra un nuevo bombardeo al Callao, Valparaiso, Valdivia y Chiloé, no es posible que protejan toda la dilatada costa del Perú y Chile. Además, el bloque de aquellas repúblicas por una poderosa escuadra española, es su inevitable ruina, y la verdadera defensa estriba, para ellas, en armar dos flotas poderosas, la una para dominar en el Pacifico, y la otra que emprenda la ofensiva en el golfo de las Antillas, haciendo de Santo Domingo su centro de acción.

Se ha organizado en Pekin, cerca de la legación rusa, una Agencia telegráfica para establecer una comunicación regular entre China y Europa.

Los despachos son transmitidos por telégrafo hasta Kiakhta al precio de tarifa. De Kiakhta son enviados á Pekin y Tien-Tsin por estafeta ó por el correo.

A consecuencia de los últimos trastornos ocurridos en Turin, se han hecho numerosas prisiones en aquella capital. Los acusados como autores ó cómplices de los disturbios son mas de ciento. No se había vuelto á alterar el orden.

Parece que en el teatro Real se darán este año tres bailes de máscaras.

Ha fallecido en Madrid la señora doña Irene Fernandez Cueto, esposa de D. Pedro Celestino Cañedo.

Un caballero que pasaba el viernes por la red de San Luis echó una carta en la columna de hierro que para el servicio de la correspondencia está establecida frente á la fuente. Todavía no se había alejado cincuenta pasos, cuando fué detenido por un mozo de cordel que le devolvió la carta que acababa de arrojar dentro del buzón. La explicación de esta rareza está en que la columna se halla inservible, llena de basura y abierta la portezuela cuya llave deben tener los dependientes del ramo del correo.

Llamamos la atención de quien corresponda á fin de que se limpie y ponga en estado de servicio la espresada columna-buzón, ó bien se quite de aquel sitio si no se considera necesaria, para evitar equivocaciones como la que referimos, y el estravío consiguiente de las cartas que el público cree depositar en sitio seguro.

El mundo artístico publica en su último número el primer artículo crítico de una serie que se propone escribir respecto de la exposición de Bellas Artes. El citado periódico asienta la tesis de que El Estado no debe proteger el arte, pues de otro modo se crea el arte oficial, arte sin vida propia, sin brillo y sin grandeza, y además resulta la injusticia patente que envuelve proteger las bellas artes plásticas cuando no se protege ni la literatura ni las ciencias, ni las artes mecánicas. Creemos que serán leídos con interés estos artículos por los aficionados á las artes.

Los debates sobre la contestación al discurso de la Corona en Inglaterra, se han reducido á un breve cambio de explicaciones, durante las cuales el gobierno y la oposición han precisado, en pocas palabras la actitud que tomarán en la legislación. El presidente del consejo lord Derby, ha declarado, que ninguno de los dos grandes partidos whigs y tories era bastante fuerte por sí solo para realizar ciertas medidas como por ejemplo la del bill de reforma electoral, siendo preciso que se pusieran de acuerdo lord Russell y el Sr. Gladstone que prestarían su concurso á toda solución leal y honrosa de la gran cuestión que está al orden del día desde hace dos años. En Inglaterra no se nombra comisión para proponer la contestación al discurso de la Corona, sino que un miembro de la cámara después de ponerse de acuerdo con el partido que está en el poder, propone dicha contestación y la cámara la adopta, sin ninguna formalidad preliminar en virtud del derecho que tiene de tomar en consideración las proposiciones de cualquiera de sus miembros.

El Journal y los periódicos de la tarde que se publican en Paris, llegaron ayer á Madrid, insertan el decreto imperial modificando los reglamentos de la Cámara y del Cuerpo legislativo frances, conforme á las últimas reformas, decretos que nos anunciaron oportunamente el telégrafo.

Las modificaciones mas importantes se refieren á la presencia del Sr. ministro en las cámaras, á la discusión de las leyes, al restablecimiento de la tribuna y al derecho de interpelación.

El gobierno podrá estar representado en todas las deliberaciones por el ministro de Estado, el ministro presidente del consejo de Estado, el vicepresidente y los presidentes de las secciones del consejo de Estado, por los consejeros de Estado especialmente encargados, y por los ministros delegados del emperador.

Respecto á la discusión de las leyes se hace una innovación importante. Se suprime el comité secreto que previa y sumariamente discutía los proyectos de ley antes de pasar á las secciones. Juzgase que el debate que hay en cada sección al elegir á los candidatos que deben formar la comisión es bastante para su elaboración.

Los diputados tienen el derecho de proponer enmiendas aun durante la discusión de las leyes. Los diputados que pidan y obtengan el uso de la palabra hablarán desde la tribuna á menos que el presidente le autorice para hablar desde su asiento.

El Senado y el Cuerpo legislativo, después de discutir las interpelaciones que se hagan en las Cámaras votan el envío al gobierno que puede formularse en los términos siguientes: El Senado ó el Cuerpo legislativo llama la atención del gobierno sobre el objeto de las interpelaciones. Para rechazar las interpelaciones basta votar pura y sencillamente la orden del día. La orden del día motivada será la aprobación de las interpelaciones con ciertos límites.

El Eco de Oádiz dice que desde 1.º de los corrientes, día en que se celebró la junta general de accionistas de aquel banco, ha subido el descuento de los billetes, perdiéndose por completo la esperanza que concibieron los tenedores de ese papel, y la confianza que hubo de inspirar los términos claros y precisos en que estaba redactada la última real orden de 6 de noviembre que sobre el particular publicó la Gaceta, y reprodujo El Eco.

Los ensayos de la comedia de magia La esposa de Satanás, continúan en el teatro de Novedades, y según nuestras noticias, se pondrá en escena del 20 al 22 de este mes.

El Sr. Ferri tiene casi concluidas las decoraciones, que como en otra ocasión hemos dicho á nuestros lectores, son diez y siete, y todas nuevas. Los trajes, que está construyendo el sastre del teatro Real, Sr. Paris, están tambien muy adelantados. La representación de esta comedia tendrá mayor importancia, á causa de haberse suspendido las funciones en el teatro del Príncipe, pues la empresa ha contratado á la inteligente y joven primera actriz doña Cándida Dardalla, y los primeros actores D. Antonio Zamora y D. José García, así como tambien á los conocidos actores señores D. José María García y D. Ramon Mariscal, los cuales tomarán parte en ella.

Parece que la empresa está ya en trates con algunos teatros de provincia para cuando terminen las representaciones en Madrid.

Para la vacante de la secretaría del gobierno de Zamora, que desempeñaba D. Nicolás Castro, declarado cesante, ha sido nombrado el que desempeñaba la secretaría de Leon, Sr. Echaburu.

Se han concedido los honores de jefe de administración superior, al gobernador de Badajoz, Sr. García Sanchez.

La fragata Resolución, según hemos oido, será convertida en buque blindado, cambiando su armamento por algunos cañones de 300 y 500.

Anteayer tomó posesion del cargo de promotor fiscal del distrito del Hospital, el Sr. Corzo, nuevamente nombrado.

Hoy y mañana y pasado no hay función en el teatro Real.

El miércoles será la primera representación de La Africana.

Se ha desistido de la idea de poner en escena en el teatro de los Bufo la revista-crítico-satírica que con el título de Vengan pintores estaba escribiendo un festivo poeta, con el fin de parodiar la exposición de Bellas artes.

Así lo dice El Mundo Artístico. Ayer ha inaugurado el Sr. Balbin de Unquera sus lecciones de historia de la edad media, en la real academia de Arqueología, ante numerosa concurrencia de académicos, entre ellos el vicepresidente marqués de Girona, y un escogido público. El Sr. Balbin pronunció un elegante discurso sobre los historiadores de dicha época y modo de estudiarla.

SEGUNDA EDICION

Anoche recibimos los siguientes DESPACHO TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular:

Paris, 10. Hoy se tienen noticias de Méjico. Las autoridades juaristas de Mazatlan han ejecutado á Caraman, agente de los Estados Unidos, que mató á dos mejicanos defendiendo la entrada de su casa.

En vista de este hecho el comandante de la Cañonera federal pidió energicamente explicaciones, y no habiéndolas obtenido satisfactorias, algunas, bombardeó la ciudad de Mazatlan.

Ortega ha sido hecho prisionero por el gobernador de Zacatecas y enviado á Durango.

Miranda está organizando una campaña vigorosa.

Berlin, 9. Hoy se han cerrado las cámaras. El rey ha pronunciado el discurso de costumbre.

Londres, 10. Las noticias de Nueva York, por el cable, indican que los radicales intentan proponer para presidente al general Grant, durante la acusación de Johnston.

La Cámara sindical de agentes de la Bolsa de Paris ha expedido la siguiente circular:

Por consecuencia de la fusión de las compañías de los caminos de hierro de Zaragoza á Barcelona y de Zaragoza á Pamplona, las distintas menciones de cada una de ellas cesarán de figurar en la cotización de la Bolsa desde 4º de febrero, apareciendo una sola en estos términos:

Acciones de la compañía de Zaragoza á Pamplona y Barcelona.

A partir del mismo día los títulos de las antiguas compañías serán reemplazados por los de la nueva fusionada.

Anoche se recibieron en Madrid los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris, 9.

El Etandard desmiente la noticia de la cesion de la Peninsula de Sotomá a los americanos.

Berlin, 9. Al cerrarse las cámaras, el rey se ha felicitado de los resultados obtenidos. «La gloria mas bella de mi reinado será, ha dicho, si Dios me permite, consagrar el poder del pueblo prusiano al establecimiento de una union duradera entre los príncipes y los pueblos alemanes.»

De política exterior nada importante contenía el discurso.

Florencia, 10. La comisión nombrada para informar sobre el proyecto de ley relativo á los bienes de la Iglesia, y que en su totalidad es hostil al proyecto, ha encargado á Crispi de redactar el dictamen rechazando dicho proyecto.

Los Sres. Bellot des Monstiers, hermanos, son los concesionarios de dos grandes empresas, cuyo objeto es unir el Océano Atlántico con el Pacifico; por una parte por medio de grandes canales que hay que construir ó completar entre Norfolk, puerto de la Virginia, y Schrewport, en la provincia de Texas; por otra parte, por medio de una línea férrea que va desde Schrewport á San Diego sobre el Pacifico, con un ramal para San Francisco. La estension de la vía navegable tendrá una longitud de 2,550 millas, y la de la vía férrea de 2,071 millas. La sociedad de Mulhouse está muy interesada en la realización y buen éxito de estos grandes proyectos, que es muy probable que ofrezcan á la industria y al comercio frances ventajas y ganancias muy considerables.

Una grande compañía manufacturera de Chicago tiene por objeto á una joven de trece años. Esta niña ha pagado en seis meses á los 400 obreros de la fábrica mas de 250,000 duros, y al mismo tiempo lleva los libros de contabilidad. Cada semana recibe de 4 á 5,000 duros del banco y los distribuye en pequeñas cantidades á los obreros. El sueldo de esta niña es de 625 duros al año: toma dos lecciones de música por semana y asiste por la noche á los cursos de comercio que se esplican en el colegio. Todas estas ocupaciones parece que no fatigan su inteligencia ni alteran su salud, pues no ha estado nunca enferma; á pesar de que permanece diez horas cada día en su despacho.

La junta provincial de instruccion pública de Badajoz ha recomendado á las escuelas de primera enseñanza y de adultos, la adquisicion de El libro del pueblo, del Sr. Honau y Muñoz, obra premiada por el gobierno á propuesta de la real academia de Ciencias morales y políticas. Asimismo ha dispuesto adquirir ejemplares para distribuirlos como premio á los maestros. Tambien ha acordado decir á los directores de las escuelas normales de la provincia, que verá con gusto que se distribuyan ejemplares de esta obra, y en igual concepto, entre los alumnos de las mismas.

Se ha publicado una de las obras mas curiosas é interesantes del ingeniero y sabio Julio Verne. El tomo traducido á que nos referimos se llama Cinco semanas en globo, y pertenece al número de las obras que pueden ofrecerse con seguridad á la juventud de ambos sexos y de todas las clases.

Entre los cuadros que se hallan en la exposición de Bellas artes, y que por sus reducidas dimensiones puede pasar desapercibido para la generalidad del público, hay uno marcado con el núm. 399, cuyo asunto es El amor y el juego. Su autor D. José Tapiro, natural de Reus, se ha distinguido siempre por el acierto y verdad con que pinta las perspectivas y los efectos de la luz, de lo que es buena muestra el premio de mención honorífica que obtuvo en la última exposición de Barcelona.

NOTICIAS.

SANTOS DEL DIA 11. — San Saturno y compañeros mártires. CULPOS. — Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Juan de los Rios...

Londres 4 de febrero. La lluvia continúa y la temperatura se sostiene muy suave para la estación. El estado del mercado queda poco más o menos lo mismo...

ESPECTACULOS PARA HOY. TEATRO REAL.—No hay función. ZARZUELA.—Función 17 de abono...

ANUNCIOS.

FRANCES, ITALIANO, PARTIDA DOBLE, etc.—Enseñanza oral, fácil, breve y completa. Mr. l'Avocat Louis, profesor académico...

SE ARRIENDA

un cuarto principal, de moderna construcción, lujosamente empapelado, con dos miradores, cinco chimeneas, cocina económica, agua y veintinueve piezas...

LOS ITALIANOS.

FONDA DEL PRINCIPE. Hay habitaciones de 4 a 12 rs. diarios. Idem con alimento de 24 a 30 rs. se sirve por lista y comidas de casino.—Calle del Príncipe, núm. 33.

TOS Y ENFERMEDADES DEL PECHO. Para su pronta curación está recomendado por muchas notabilidades médicas...

SE COMPRA PAPEL DEL ESTADO, empréstito romano y obligaciones de la Península.

AL 1 POR 100 (en comision) Magdalena, 34. Velos blanca (novedad) a 44 y 53 rs. Id. de imitación... a 28 y 40...

APROVECHAR LA OCASION. En la acreditada fábrica de calzado de la calle Mayor, núm. 14, se hace la rebaja siguiente:

LIQUIDACION FORZOSA POR DERECHO. — En la muy acreditada de la calle de San Martín, núm. 8, tienda frente al cuartel de la guardia civil...

LOS VINOS DE VALDEPEÑAS TINTOS. — Ly blancos, del marqués de Benemejil, se venden única y exclusivamente en la calle de Hortaleza, núm. 19.—1

ZURCIDOS SIN CONGERSE, CORTE de trajes, etc., por doña Carlota Bullaga. Preciados, 23, entresuelo izquierda.—2

MANUFACTURA DE INSTRUMENTOS de óptica.—I. Harcourt, óptico, proveedor, con privilegio, de S. M. el rey de los Países-Bajos...

SUBASTA DE SOLARES EN LA CHILENA.—El día primero de marzo próximo se verificará la subasta voluntaria de siete solares trazados con arreglo al plano del ensanche de esta corte...

PERFECTA SALUD A TODOS.—LA Revolucionaria Arabiga Du Barry de Londres, cura sin medicina y sin gastos las gastritis, gastralgias, dispepsias, constipaciones...

SE NECESITAN UNOS TALLERES, CON SHabitation agregada. El precio y demás pormenores se dirigirán en carta a A. B., calle del Aren 1, núm. 13, tienda de espadería.—1

SE RUEGA A QUIEN SEPA DONDE RESIDE Don A. Goulet, lo manifieste en la plaza de San Marcial, núm. 5, cuarto 4.º de la derecha, donde e.terarán al ciudadano Goulet de un asunto que le concierne.—2

LA EFICACIA DE LAS PILDORAS DEPURATIVAS laxantes reconocida por la ciencia. —El que suscribe, licenciado en medicina y cirugía, no puede menos de manifestar al Dr. García el resultado completamente satisfactorio que ha obtenido...

DEPOSITOS: Sr. D. José García.—Sr. Borrel.—Sr. D. Vicente Miquel.—Sr. D. Carlos Ukurrun.—Sr. Sanchez Ocaña.—Sr. Escolar, y todos los principales droguistas y boticarios en las provincias.

DOÑA POLONIA SANZ, PRIMERA Dentista de cámara y del príncipe Muley El-Abbas, es la única española que ejerce todo lo perteneciente a su profesión. Mayor, 22 y 24.

SE VENDE UNA CASA EN LA CALLE Sde Atocha, a plazos 6 a cambio de tierras en Aragón, Valencia y Cataluña. Hortaleza, 108, portería.—2

CARBANZOS FINOS DE FUENTESAU Geo por el mismo labrador, de 34 reales arroba en adelante. Depósito, calle de Silva, núm. 43, esquina a la de la Estrella, lonja.—1

COSTURERA DE BLANCO, FINO Y Bordados: desea trabajo en casa de particular 6 por su cuenta. Tiene quien le abone. Costanilla de los Angeles, 12, principal.—1

GRAN ALMONEDA. Para liquidar los efectos sobrantes de la que hubo en la calle de la Abada, esquina a la de Jacometrezo, pertenecientes a la Estrella del Norte...

MALES SECRETOS.—CURACION RACIONAL, pronta y segura, con un método sencillo, poco costoso y nada molesto; por el profesor D. E. Carrion Recibe consultas personales y por escrito. Plazuela de la Leña, núm. 4.—3

PETROLEO SUPERIOR AMERICANO, legítimo de Devros, Marca D., en cajas de dos latas. Se vende a 3 rs. 70 cént. el litro en la estación del ferrocarril del Mediterráneo. Para tratar, San Marcos, 4, almacén de frutos coloniales.—2

UN DESGRACIADO ANCIANO, PERSONA decente, imposibilitado y lleno de achaques efecto de su ancianidad, de edad de 82 años, sin el menor recurso de subsistencia, suplica a las almas caritativas se dignen socorrerle, que Dios se lo premiará. Vive calle de la Aduana, núm. 23, cuarto bajo en el patio.—1

EN LA TARDE DEL SABADO 9 SE Esperdió en el Retiro una perrita negra de pelo corto; tiene la barriga, las patas y dos lunares sobre los ojos de color canela; collar verde y cinta encarnada con cascabeles. Al que la presente en la calle del baño, número 12, casa de vacas, se le agradecerá y dará una gratificación.—1

CARABINEROS VETERANOS.—COMandancia de Madrid.—Se vende un carro nuevo para una mula, con sus atalajes nuevos también. Puede verse todos los días, de diez de la mañana a cinco de la tarde, en el cuartel del Rosario, que ocupa la comandancia de carabineros veteranos. El teniente ayudante, J. Ruiz.—2

SE RUEGA A QUIEN SEPA DONDE RESIDE Don A. Goulet, lo manifieste en la plaza de San Marcial, núm. 5, cuarto 4.º de la derecha, donde e.terarán al ciudadano Goulet de un asunto que le concierne.—2

LA EFICACIA DE LAS PILDORAS DEPURATIVAS laxantes reconocida por la ciencia. —El que suscribe, licenciado en medicina y cirugía, no puede menos de manifestar al Dr. García el resultado completamente satisfactorio que ha obtenido...

CURA DE CATARATAS Y DEMAS ENfermedades de la vista, sin cáusticos, corrosivos, ni instrumentos. Preciados, 18, principal.

CALLE DE LAS MINAS, NUMERO 8, Chay, una joven que desea hallar casa para criar 6 hijos en la casa.—1

LA VOLUNTAD DE SU DUEÑO SE VENDE en pública, pe o estrajudicial subasta, una casa en la ciudad de Alcalá de Henares, y su calle de las Damas, número 4, que consta de piso bajo, principal y jardín; tiene de sitio 21,496 pies superficiales y ha sido tasada en la cantidad de reales vellón 85,981.

SE REGALA UN CORTA-PLUMAS O UN Secuderno al que compre una caja de papel, 100 sobres, lace, óbleas, polvos, tinta, jabón, plumas, porta-plumas, lapiceros, todo 10 rs.; superior, papel vitela, 13; dorado y luto, 15. Jacometrezo, 71, cerca de la plazuela de Santo Domingo, almacén de papel de Fernandez.—2

SE VENDEN CUATRO CAPITALS DE Sencno, importantes 265,179 rs., impuestos sobre buenas casas en esta corte. Informarán en el archivo de la casa del excelentísimo señor duque de Medinaceli.—1

CON PERMISO DE LA AUTORIDAD SE Crean los dueños de carruajes de plaza el lunes 11 a las siete y media de la noche en los salones de Capellanes, para tratar asuntos concernientes a la industria.—

DATILES FRESCOS DE BERBERIA A 6 reales libra; por quintales a 5 rs. Olivo, 2, pastelería.—14

ESPOSICION UNIVERSAL EN PARIS. —Agencia especial para proporcionar habitaciones, datos y noticias a los extranjeros. Casa de comision. Dirigirse, franco, a Mr. Cantero, director, núm. 59, rue Majou, París, Passy.—3

AMA DE CRIA.—INFANTAS, 23, BUhardilla.—1

PEINADORA.—HACE TODA CLASE de peinados, Encarnación, 20, principal.—1

BANCO DE ECONOMIAS.—SI ALGUNO De los imponentes de dicho banco desea entablar juicio ejecutivo contra el mismo y quiera asociarse, puede pasar a la calle del Olmo, 31, segundo derecha.—2

SEIS RETRATOS INMEJORABLES, 24 Drealos.—Visitacion, 1, esquina a la calle del Príncipe. Se hacen reproducciones.

D. SANTOS SAN MIGUEL, teniente general del ejército, etc., falleció el día 11 de febrero de 1860.

Todas las misas que se celebren el día 11 en las señoras Comendadoras de Calatrava, por los señores sacerdotes de la misma, se aplicarán por el eterno descanso de dicho señor.

Se suplica a sus numerosos amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir a su conducción.

Se suplica el coche.

HA FALLECIDO EL 9 DEL PRESENTE MES, D. A IRENE FERNANDEZ DEL CUETO DE CANEDO.

Su esposa D. Pedro Celes'ano Cañedo, sus hijos, hermanos y hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, suplican a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios y asistir al funeral de cuerpo presente que en sufragio del alma de la finada ha de celebrarse en la parroquia de San José el martes 12 del corriente a las diez y media de su mañana, y conducción del cadáver a la Sacramental de San Isidro.

COMPETENCIA EN TODOS LOS RAMOS DE COMERCIO. En el Martillo Peninsular, Desengano, 10, se realizan entre otros artículos, diez mil botellas de diferentes vinos y licores superiores...

MARTILLO PENINSULAR. DESENGANO, NUM. 10. En este establecimiento se está recibiendo continuamente multitud de artículos a precios desconocidos por su baratura. Entre ellos hay muebles nuevos y usados, relojes de sobremesa y de bolsillo, alhajas casi por su valor intrínseco, géneros para gabanes y pantalones con baja de mas de 50 por 100, perfumaría, bisutería y diez mil artículos imposibles de poderse dar mas baratos.

Se admiten géneros en comision y se adelanta dinero a cuenta.—1

Imp. de La Correspondencia de España.—Editor, D. Hilarión de Zuloaga.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 11. Parada: Príncipe y primer batallón de Burgos. —Jefe de la guardia exterior del Real Palacio: Señor comandante del Príncipe, D. Aniceto Olmedo.

MERCADO.—MADRID 9 DE FEBRERO. ARTICULOS. Por mayor. Por menor.

Table with 3 columns: ARTICULOS, Por mayor, Por menor. Rows include Carne: vaca, Carnero, Cordero, Ternera, Tocin. anejo, Id. fresco, Lomo, Jamon, Aceite, Vino, Pan, 2 lib., Garbanzos, Judias, Arroz, Carbon, Jabon, Patatas.

Manejado por las puertas de esta capital: 6,683 arrobas de trigo, 1,972 arrobas de harina de idem, 6,722 arrobas de carbon, 114 vacas que componen 16,088 libras de peso, 411 carneros que hacen 9,727 libras de peso, y 85 cerdos degollados que hacen 13,406 libras de peso.

Table with 3 columns: ARTICULOS, Escudos, Fanegas. Rows include Trigo de Castilla, De la Mancha, De la Sagra, De la Campiña, Harina de primera, Idem de segunda, Idem de tercera, Cebada, Paja de trigo, Idem de cebada, Idem de algarroba.

MERCADOS NACIONALES. Poblaciones. Trigo, Cebada, Maiz.

Table with 4 columns: Poblaciones, Trigo, Cebada, Maiz. Rows include Arvalo, Palencia, Sevilla, Córdoba, Cartagena, Málaga, Valladolid, Murcia, Carmona, Jerez, Granada, Luceña, Almería, Rioseco.

MERCADOS ESTRANJEROS. Hamburgo 4 de febrero. Las compras de trigo en esta plaza han sido considerables. He aquí los precios por hectólitro: trigo de 25'85 a 27 francos 25 cént. Cebada de 16'60 a 18'57.

LAS ESTRAVAGANCIAS DE LA MODA.

Paris y febrero. No hay ninguna ciudad en Europa donde la mujer triunfe como en Paris: ¿por qué no han de ocuparse los periódicos de la mitad mas bella y mas poderosa del género humano. Hablemos, pues, hoy de la mujer parisien, hija legítima de la frágil y amable Eva, que fue nuestra comun madre. Y para hablar de la mujer, es preciso hablar de trajes, pues hoy día, en plena temporada danzante, la discusion de las toilettes de baile es el gran negocio de la gentry femenina. Para los grandes bailes de la corte preparan nuestras damas trajes alegóricos, en los que el ingenio de la composicion se combina con la elegancia y con la manera de descubrir todo lo que permite el decoro—una virtud que va perdiendo terreno—los atractivos de la hermosura. Para que Vd. forme idea de es es disfraces, voy a copiar de un periódico de modas la carta que una jóven dirige a una amiga del colegio, describiéndole el traje de su señora mamá: «No sé si me atreveré a describirte, querida mía, el traje de mi mamá. En verdad, me estraño mucho, pues representaba el mar con sus escollos, sus vegetaciones, sus cristales, sus misteriosas profundidades, sus tempestades y sus naufragios. Me dijo que lo habi' estudiado todo en Los trabajadores del mar, una novela muy fantástica de Victor Hugo.

El cuerpo, que dejaba al descubierto la garganta, los hombros y la espalda, estaba formado por una ola, muy corta, de ras verde, adornada en el pecho con un gran pulpo de diamantes. Las faldas eran de diáfano tul, bullonadas desigualmente muy largas, estremadamente largas, sembradas por todas partes de algas de seda y pececillos de plata, que flotaban entre muchas gasas de azul verdoso, hábilmente sobrepuestas. Entre los peces y conchas se distinguían, gracias a la transparencia de los tulos, contornos rosados, que mamá creía bastante cubiertos con aquel velo de nieblas y espumas. Los cabellos iban sueltos a la espalda, todos escarçados de gotitas de diamantes, y los pendientes eran de ramitas de coral. ¿Qué les parece el traje a mis lectoras? ¿No es algo fresco para la estación? Es verdad que al lado de estos trajes aéreos tenemos otros de mucho abrigo, y que no dejan de tener tambien su picareasco atractivo. La gran funcion organizada por el Scouting-Club (club de los patinadores) en su terreno del bosque de Boulogne, ha dado ocasion a los ociosos de contemplar los pies primorosamente calzados, de las bellezas mas aristocráticas. Las parisienas son hábiles patinadoras, y dá gusto verlas sobre la tersa superficie del hielo, con manguitos y sombreros forrados de astrakan, sus dobles faldas y sus vestidos verdes orlados de arabescos y recogidos coquetamente de modo que quede al descubierto la torneada pierna. Las maras zibelinas, las

chinchillas y demás fourrure elegantes, hacen resaltar primorosamente sus morbidos perfiles. Todo aquel espacio estaba iluminado a giorno, y muchos merveilles y muchas elegantes llevaban una pequeña linterna en el sombrero ó colgada del ojal de la levita, de modo que aquello parecia, con los rápidos movimientos del patineo, otra luvia de estrellas. Y puesto que estoy en el capítulo de la elegancia femenina, para que no me tache Vd. de exagerado, voy a copiar unos párrafos de dos de nuestros mejores croniqueurs: «Ved pasar las damas del high life, dice Gustavo Droz: se esconden edredones enteros en la cabellera, se cuelgan arañas de salon a las orejas; se elavan heraduras entre ambos senos, ¿Para qué todo esto? El diablo que lo sepa. Ayer caian y arrastraban sobre el lodo sus faldas, que láctias y abandonadas parecian paraguas con las varillas rotas. Hoy todo ese volumen se hincha, se levanta, un soplo misterioso ha transformado a la mujer, que aparece como una peonza, trotando menudito por los boulevares. Ayer los cabellos eran negros, relucientes y abrigados como una coraza de carabnero imperial; hoy son rojos, crespos, enmarañados, flotantes; mañana serán quizá azules, morados ó amarillos; y puede que nuestras bellas, no encontrando a mano mas cabellos, se encasqueten las gorras de pelo de los granaderos de la guardia. No me digais que el pudor y el buen

gusto, instintivo en la mujer, corregirán las escentricidades de la moda. Con un poco de perseverancia y de habilidad, convenceréis a la mujer mas linda del mundo a llevar anillas de cortina colgando de la nariz. ¡Es moda! Esta es la razon suprema: no se trata de parecer mas bella ó mas virtuosa, se trata únicamente de ir a la moda. La moda hace que damas muy honradas se entreguen en brazos de su pareja de baile con los hombros, la espalda y el pecho casi completamente desnudos. Del mismo modo descubriria la pierna si fuese moda. El pudor lo mismo está en una parte que en otra, y el peligro de resfriarse tambien. Oigamos ahora al Sr. Julio Richard: «Voy a dirigir a las damas una pregunta indiscreta: El chapeau-assiette, ¿sirve de algo en esta frígida estación? A mí me parece que no. Las mujeres están feas, horrosas, con esos sombreros. La nariz colorada, los pómulos azules, las orejas de color de lila, hé aquí cómo aparecen, transidas de frío, las que se adornan con ese exótico sombrero, que el nombre de tal no merece. Para el invierno la capelina, abandonada hoy, seria mucho mejor. La capelina es bastante flexible para no desgrednar el cabello; puede hacerse de ríca tela, sienta bien al rostro y guarda del frío. Sienta elegante, si se quisiera, puesto que es decente: ¿por qué ha caído en ridículo? Una hermosa me ha dicho que ha pa-

sado de moda porque sujeta demasiado. ¡Hé ahí una razon poderosa! En verdad que la falda corta no sujeta el pie ni la pierna; la manga convertida en una cinta atada sencillamente al hombro por un broche de diamantes no sujeta; los corpiños descotados hasta la cintura no sujetan... el cintó de Venus tampoco sujeta. ¿A dónde irán a parar nuestras bellas, con este afán de no querer ir sujetas? Ya vé Vd. que los periodistas, de quienes tan mal se habla, han emprendido una cruzada en pró de los fueros del recato, comprometidos por las exageraciones de la moda; y ahora, para que usted cuán ingeniosa es esta caprichosa deidad, y a qué recursos apela para hacerse perdonar de los maridos sus dispendiosas exigencias, le diré a Vd. que habiendo vuelto la boga de las serietas broches, por iniciativa de la corte, que ha querido fomentar de este modo la decadida fabricacion lionesa, se ha introducido la costumbre, a la que no sé si llamar piadosa ó impia, de destinar los trajes de las damas despues de lucidos dos ó tres noches en las grandes soirées, a vestiduras sacerdotales, para lo cual los recoge la sociedad devota llamada de los Pañerñáculos. ¿Que espeso negará a su mujer un nuevo traje si destina el que compró ayer a tan religioso objeto? —M. (De la Epoca.)

UNA SEÑORA DESEAJA SALIR DEESTA corte para ama de gobierno de un recado ó caballero. Darán razon calle de la Aduana, núm. 3, encuadernación.—1

TERRENOS EN VENTA. En esta provincia, a una legua de Terrelaguna, término de Patones, atravesados en parte por la carretera del canal, e inmediatos al rio Lozoya, se venden 7,721 fanegas, casi todas en un coto, la mayor parte de pastos y algo de labor.

Darán mas pormenores en Madrid, calle del Florin, núm. 6, piso segundo, en donde se adjudicará a la mayor oferta el 23 de febrero a las doce del día, o no bajando de 173,326 rs. al contado, ó de 183,637 rs. a pagar 101,143 al contado y 82,492 en cuatro plazos vencidos de año en año.—1

SEIS RETRATOS INMEJORABLES, 24 Drealos.—Visitacion, 1, esquina a la calle del Príncipe. Se hacen reproducciones.

DON FÉLIX GOMEZ Y JARO falleció en la villa de Haro el día 17 de marzo de 1861.

El lunes 11 del corriente a las ocho de la mañana, será la traslacion de sus cenizas desde la estacion del Norte al cementerio de la Sacramental de S. Martin de esta corte.

Se suplica a sus numerosos amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir a su conducción.

No se reparten oquelas.

HA FALLECIDO EL 9 DEL PRESENTE MES, D. A IRENE FERNANDEZ DEL CUETO DE CANEDO.

Su esposa D. Pedro Celes'ano Cañedo, sus hijos, hermanos y hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, suplican a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios y asistir al funeral de cuerpo presente que en sufragio del alma de la finada ha de celebrarse en la parroquia de San José el martes 12 del corriente a las diez y media de su mañana, y conducción del cadáver a la Sacramental de San Isidro.

COMPETENCIA EN TODOS LOS RAMOS DE COMERCIO. En el Martillo Peninsular, Desengano, 10, se realizan entre otros artículos, diez mil botellas de diferentes vinos y licores superiores...

MARTILLO PENINSULAR. DESENGANO, NUM. 10. En este establecimiento se está recibiendo continuamente multitud de artículos a precios desconocidos por su baratura. Entre ellos hay muebles nuevos y usados, relojes de sobremesa y de bolsillo, alhajas casi por su valor intrínseco, géneros para gabanes y pantalones con baja de mas de 50 por 100, perfumaría, bisutería y diez mil artículos imposibles de poderse dar mas baratos.

Se admiten géneros en comision y se adelanta dinero a cuenta.—1

Imp. de La Correspondencia de España.—Editor, D. Hilarión de Zuloaga.